

**Glückwunschtelegramm
des Zentralkomitees der SED, des Staatsrates
und des Ministerrates der DDR
zum 30. Jahrestag der Befreiung Ungarns**

Liebe Genossen!

Zum 30. Jahrestag der Befreiung des ungarischen Volkes vom Faschismus entbieten wir Ihnen, dem Zentralkomitee der Ungarischen Sozialistischen Arbeiterpartei, dem Präsidialrat und dem Ministerrat der Ungarischen Volksrepublik sowie dem ungarischen Brudervolk im Namen des Zentralkomitees der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands, des Staatsrates, des Ministerrates und des Volkes der Deutschen Demokratischen Republik die herzlichsten Glückwünsche und brüderliche Grüße.

Dieses Jubiläum ist von wahrhaft historischer Bedeutung im Leben unserer Völker. Dank der Befreiungstat der ruhmreichen Sowjetarmee, ihres epochalen Sieges über den deutschen Faschismus, konnten die ungarischen Werktätigen unter Führung der Arbeiterklasse und ihrer bewährten marxistisch-leninistischen Partei den Weg der revolutionären Umgestaltung der Gesellschaft und des Aufbaus des Sozialismus erfolgreich beschreiten.

Heute verfügt die Ungarische Volksrepublik über eine moderne, sozialistische Industrie und Landwirtschaft.

Eng mit der Sowjetunion und den anderen Bruderstaaten verbunden, nimmt die Ungarische Volksrepublik einen festen Platz in der sozialistischen Staatengemeinschaft ein und genießt hohes internationales Ansehen.

Die in historisch kurzer Zeit erzielten Errungenschaften und hervorragenden Leistungen auf allen Gebieten des gesellschaftlichen Lebens zeugen von der mobilisierenden Kraft der Ideen des Marxismus-Leninismus, der Klugheit, dem Können und Schöpferium der ungarischen Arbeiterklasse und aller Werktätigen. Ausgehend von einer solchen positiven Bilanz, konnte der kürzlich beendete XL Parteitag der Ungarischen Sozialistischen Arbeiterpartei die nächste Etappe des Aufbaus der entwickelten sozialistischen Gesellschaft abstecken.

Es erfüllt uns mit großer Freude und Genugtuung, daß sich, getreu den Prinzipien des sozialistischen Internationalismus und auf dem festen Fundament des Bruderbundes mit der KPdSU und dem Lande Lenins, die enge und vertrauensvolle Zusammenarbeit zwischen der SED und der US AP, das brüderliche Bündnis und die Freundschaft zwischen unseren Staaten und Völkern ständig weiterentwickeln und immer enger gestalten.